

Tema del día



ESTUDIO ES ELABORADO POR UNIVERSIDAD DEL DESARROLLO Y SE PUBLICA FRECUENTEMENTE.

Movilidad regional registra baja de un 24,2% desde diciembre

ESTUDIO. Estudio de Universidad del Desarrollo da cuenta de la disminución en la región desde el último mes del 2020 hasta abril. Destaca incidencia de San Carlos.

Alejandro Torres Caamaño
alejandro.torres@cronica.chillan.cl

Elaborado por el Instituto de Data Science de la Facultad de Ingeniería de la Universidad del Desarrollo, junto a Movistar y Cisco, la casa de estudios citada dio a conocer el más reciente informe de movilidad por regiones, cuyo lapso de observación se situó entre el 14 de diciembre y el 4 de abril del presente año.

Vale mencionar que se utilizó un indicador de movilidad que consistía en ponderar los viajes (transiciones de antenas) que se realizaron dentro de una comuna específica normalizado por el número de dispositivos que residen en la comuna.

Así, para la Región de Ñuble, el estudio arrojó que desde mediados de diciembre hasta fines de la semana pasada, la movilidad disminuyó, registrándose una baja de un 24,2% de movilidad menor a lo de diciembre. En dichos lap-

4

cuarentenas

ha enfrentado Chillán, períodos en los cuales se registra incidencia.

esos, eso sí, el peak de movilidad (en el período en cuestión) se registró el 18 de enero, con un 4% de aumento respecto del 14 de diciembre. Eso sí, fue la semana del 22 de marzo cuando se registró la mayor disminución en la movilidad regional, datándose un 32,7% en fin de semana.

Vale mencionar que a nivel regional, fue la comuna de San Carlos la que registró una mayor disminución de la movilidad según el estudio en cuestión, situándose el indicador en un 33,7% (esto, en cuanto a la variación de movilidad promedio por comuna durante la semana del 29 de marzo respecto a la semana de diciembre citada). El promedio regional, en tanto, fue de una baja de un 24,2% de disminución

25,2%

de baja en la

movilidad presenta Chillán desde mediados de diciembre hasta abril.

en la movilidad en el período en cuestión.

BAJA EN LA MOVILIDAD

El jefe de la Defensa Nacional en Ñuble, coronel Jeffrey Bagatello, consultado acerca de la sensación en relación a las cifras expuestas por la Universidad del Desarrollo en torno a la movilidad regional, afirmó que se ha tomado conciencia, según lo que se percibe respecto de las labores de la fuerza de orden y seguridad pública, es decir, respecto de la cantidad de personas que transitan en las calles cuando no se debe. Así, la autoridad en la zona manifestó que se percibe una menor movilidad que anteriormente.

“Como he dicho, hay mayor conciencia respecto a lo



AUTORIDAD PERCIBE BAJA EN LA MOVILIDAD.

que está sucediendo. Creo que el tema del porcentaje subió un poco también por la cuarentena, creo que fue por eso, pero va a la baja; el control de personas y control de vehículos va a la baja, o sea, hay menos movimiento, menos movilidad; en los toque de queda hay menos personas detenidas. Ha bajado considerablemente en consideración a otros meses. Creo que la gente está tomando conciencia como lo dije anteriormente”,

sostuvo el uniformado.

COMUNAS

Según el estudio que periódicamente presenta la casa de estudios en cuestión, para las comunas de Ñuble existe una tendencia a la baja en la movilidad incidida por la cuarentena, según se muestra gráficamente en cada comuna que presente variaciones.

Así, en el caso de Bulnes, durante la última de abril considerada por el estudio, se re-

“Hay mayor conciencia respecto a lo que está sucediendo. Creo que el tema del porcentaje subió un poco también por la cuarentena, creo que fue por eso, pero va a la baja”.

Coronel Jeffrey Bagatello

Jefe de la Defensa Nacional en Ñuble

gistró una baja de un 37,3% en el fin de semana.

En el caso de Chillán, capital regional que enfrenta su cuarta cuarentena, registró una baja considerable en la última semana. Eso sí, el fin de semana fue el período que menor baja registró: 19,9% respecto de la segunda semana de diciembre. Para la semana hábil, en tanto, la disminución en la movilidad alcanzó el 25,2%, hallándose aquí la variación más pronunciada. ❧